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Zusammenfassung

        
Zu den klassischen Naturheilverfahren gehören unter anderen die Elemente Hydrotherapie, Bewegungstherapie, Ernährungstherapie, Ordnungstherapie und Phytotherapie. Die Ordnungstherapie ist das übergreifende Therapieelement. Zahlreiche naturheilkundliche Verfahren sind ebenso Bestandteil balneologischer Therapiekonzepte. In jeder modernen rheumatologischen Rehabilitation werden die naturheilkundlichen Elemente therapeutisch eingesetzt mit dem Ziel, Funktionseinschränkungen und die daraus entstehenden Folgen auf Aktivitäten des Alltags und auf den Beruf zu verbessern. Der Artikel soll einen Überblick über evidenzbasierte naturheilkundliche Therapien und ihren Einsatz in der rheumatologischen Rehabilitation zu geben.
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Abstract

        
Hydrotherapy, exercise therapy, nutrition therapy, lifestyle regulation therapy and phytotherapy are the domains of classical naturopathic medicine. Of these, the lifestyle regulation therapy is to be concidered as the predominant element overlapping with all other domains. Simultaneously, a number of naturopathic therapies are part of a balneological concept. Many approaches in naturopathic treatment are used in the rheumatologic indoor rehabilitation to improve functional problems and the impact on the work ability and activities of daily life. The aim of this article is to give an overview of the naturopathic, evidence-based therapies.
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